

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA MUJER

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
Casimiro Velasco, 33, 1.º izda.—Gijón.

Gijón. Sábado, 19 de Noviembre de 1932

Año I :: Núm. 39

Información sensacional

El hambre en Rusia

Pierre Frederix, que ha realizado viajes a Rusia, en distintas épocas, hace en «L' Europe Nouvelle» último, el siguiente relato, reflejo de la verdad vivida. A pesar de estar calificado el autor, como hombre de ideas avanzadas, no vacilamos en reproducirlo, ya que de él se sacan elocuentes enseñanzas, y se ve claro el fracaso ruinoso de un sistema que ha llevado a la más espantosa ruina a un pueblo de ciento cincuenta millones de habitantes.

I

El fracaso de la colectivización agraria.—El intento de industrializar el campo, ha traído el hambre.—Ukrania, el granero de Rusia, desolada.—Ante el panorama siniestro del hambre, los soviets rectifican hacia la derecha.

Como todo el mundo sabe, uno de los primeros cuidados de la revolución rusa, así como de casi todas las revoluciones, fué vivificar las tierras. Después se esforzó en colectivizarlas, es decir, en reunir en los llamados «Kolkhoses» a los usuarios de las parcelas, y en imponerles el cultivo en común, con la ayuda de máquinas.

Por una parte, se concentraba en las manos del Estado, para que la distribuyese o la exportase, toda la producción de los campos. Por otra parte, se convertía el «Koulak» individualista en obrero de la fábrica agrícola.

El llamado Plan Quinquenal, proporcionaría arados y tractores que bolchevizarían a los campesinos. Este sistema data de 1929, y la superficie sembrada pasó de un millón y medio de hectáreas en 1928, a treinta y seis millones de hectáreas en 1930. Y este año el ochenta por ciento de las tierras sembradas en territorio ruso, están colectivizadas, y son explotadas por el Gobierno en participación con los «Kolkhoses».

Ya se conocen también los efectos (funestos) de esta política.

En casi todas las partes del campo se ven hoy gran número de máquinas. La extensión del territorio ruso es más propicia, indudablemente, a emplear en su cultivo los métodos canadienses, que los seguidos por el pequeño labrador francés.

En cambio, resulta cada día más difícil, para el conjunto de la población, soviética, comer a satisfacción.

El índice del coste de la vida ha llegado en 1931 a 265, contra 100 de 1925. En el mes de febrero último, en una sola noche, el precio de los artículos alimenticios esenciales, sufrió un nuevo aumento del 45 por 100 en los almacenes del Estado. Las tarjetas de aprovisionamiento proporcionan, menos que nunca, lo que es indispensable.

Todo el mundo en Moscú os dirá que el coste de la vida ha hecho más que duplicarse desde hace diez y ocho meses, y, en cambio, los salarios no han sido aumentados más que en un 10, 20 y 30 por 100. Todos los viajeros que vuelven a Rusia después de una ausencia de uno o dos años, se quedan sorprendidos ante la situación. En la capital misma, donde los servicios de abastecimiento tienen una atención especial, la situación no cesa de empeorar desde 1930.

Es indudable que los llamados progresos de la colectivización, coinciden con las dificultades alimenticias de la población rusa.

Los agentes del Gobierno, no contentos con aplicar ciegamente las instrucciones recibidas, no han cesado en 1931 de fomentar la puja. Se ha demostrado que ciertos impuestos y contribuciones, eran cobrados por esos agentes dos y tres veces, de lo cual resultaba el hambre de los pueblos. La actuación violenta de esos «personajillos», intentó disculparla Lenin con la frase conocida de «La borrachera del éxito». Fórmula que suena a chanza siniestra en la Unión Soviética de 1932, en la que decrecen día por día las raciones.

Los gastos de administración de la colectivización alcanzan, a veces, el 10 o el 15 por 100 de la renta. «¡Pura burocracia!»—declaró Kagnovitch en el pasado mes de julio. ¡Y, mientras tanto, como los ganados y toda clase de aves y caza, pertenecen al Estado, era necesaria una autorización escrita para comer una gallina!

A partir del invierno último, comienza el éxodo de ciertas provincias (de Ukrania, sobre todo, el exgranero de Rusia) hacia las grandes ciudades mejor avitualladas. Este movimiento de huida de los campos, sigue aumentando, y se percibe en las estaciones de Moscú: es el miedo al hambre.

Los campos no saben lo que sucederá el invierno próximo. El Kolkhoes—declara Molotov—«que en Ukrania, el plan de siembra no ha sido ejecutado a causa de las faltas cometidas en ciertas regiones en el transcurso de la compra de granos, que tuvieron por consecuencia lamentables dificultades alimenticias». Palabras oficiales. El peligro era de una gravedad inminente, tan grave, que el Gobierno de los Soviets, se ha visto obligado a

LUZ DEL PUEBLO

Esta vez la nota sobreaguda de la actualidad la ha dado en Madrid, esa gran falange popular que llena, hasta la congestión, las salas de las audiencias, cuando se ve una causa resonante. Por esta vez, la sentencia de un tribunal popular fué refrendada con fragorosas ovaciones y con victores a la Justicia.

La causa no era para los acusadores, no lo era tampoco para el público, la de un asesinato vulgar. Feliciano Martos, la mujercita de añado y sereno continente, carece de todas las características del tipo pasional, arrebatado y nervioso; por el contrario, su actitud modesta y su voz abnegada descubren más bien a la mujer de temple sereno y recatado vivir. Feliciano quiso a un hombre; se unió a él por los ritos matrimoniales y junto con la virtud de su hermosura juvenil llevó al hogar común las dobles virtudes de su felicidad y de su honestidad. Pronto se enredaron al corazón de la muchacha enamorada los aspides malditos del engaño; el hombre que llamaba suyo partía su amor en dos porciones y agravaba la división con un doble crimen de adulterio. El pan del marido llegó a ser cicuta para la honrada mujer que tuvo la corteza de la dúplice, infame traición que significaba aquel pan.

La esposa española no tuvo el frío y desesperado alarde de renunciamento de esa infeliz Mrs. Philips, de Wodurore, que prefirió morir y matar a sus dos hijos para no estorbar el nuevo amor y el porvenir de arte de su marido Egay. La esposa española amaba también, pero quería vivir; había gustado apenas medio año esa confianza dichosa del buen querer, y por encima de todos sus lamentos de engañada flotaba el grito dominador de sus ansias, de sus derechos de felicidad. Y fué primero a suplicarle al amo engañado:

—Haga ver a su esposa el daño que me infiere: ella alienta el culpable cariño de mi esposo prometiéndole que se divorciará: Ruéguela usted que devuelva a mi casa y a mi vida la paz que les ha robado.

Después quiere Feliciano hablar a la ladrona de su dicha, pide al esposo de ésta que la acompañe al piso donde se han desenvuelto el prólogo y el epílogo de este drama y allí, la ira, la vergüenza, el sentimiento de sus angustias y humillaciones levantaban un turbión de odios en el corazón de la muchacha ofendida; y acomete y mata a la mala esposa, a la madre impura.

Esta es la tragedia en sus desnudos trazos. Que por qué la recogemos nosotros? Por que ahora, precisamente cuando en el novísimo Código Civil se afirma que ni el adulterio ni el concubinato constituyen un delito, el pueblo condena el primero de tan rotunda manera que exime de toda culpabilidad a quien ha matado una adúltera? Qué otra representación si no la del pueblo tenían ante los tribunales de la Justicia los miembros del Jurado mixto? Desde cuándo, en ninguna sociedad civilizada dejó de considerarse crimen éste de introducir la deshonra en la Sociedad conyugal, éste de asesinar con refinada cobardía las más nobles ilusiones de una mujer, de un hombre bueno?

Ya en los días remotos de la antigua Grecia, Dalenco dió a los locrenenses una ley en la que se condenaba a los adúlteros a la pérdida de los ojos. De todos es sabido como la ley judaica consentía la muerte por apedreamiento de la mujer que faltaba a su fé de esposa. Más tarde las leyes del mundo moderno aplicaban todo su rigor sobre los conyuges perjuros y extremaban su benevolencia con el que, en caso de prueba flagrante, se vengara por sí mismo de su afrenta.

Las mujeres de Madrid que juzgaron a Feliciano Martos, el heterogéneo y nutridísimo auditorio que ovacionó a los jueces y victoreó a la Justicia, siguen pensando, pese a las libérrimas facultades que acaban de concederse para la degeneración y libertinaje del vínculo del matrimonio, que éste es cosa respetabilísima y sagrada y que aún vive en la reciedumbre inamovible del espíritu racial, este soberano principio de la ética de nuestras sociedades más robustas y mejor organizadas.

España sabe, la mujer española sabe, que de sus costumbres purísimas y continentes dependen la vida y el respeto nacionales. Mientras no sea ley el desenfreno de nuestras mujeres, mientras haya esposos, y esposas que defiendan el derecho inalienable del hogar y del hijo, la sociedad moderna, por muchos que sean los repulsivos necróforos que la socaven, para devorarla luego de podrida, no irá sostenerse en actitud defensiva contra toda acometida destructora.

Y pues el pueblo, haciendo caso omiso de nefastas promulgaciones y cobardes halagos, condena viril y serenamente a los adúlteros, viva la ley del pueblo!

Mercedes Valero de Cabal.

torcer violentamente el timón de la política agraria, hacia la derecha.

(En el número próximo publicaremos el segundo artículo con los decretos en que se impone el viraje en redondo, hacia otros procedimientos, ante la inminencia de una catástrofe).

Léeme, por si eres tú

Hambrienta me hallaba yo de aspirar los aires de mi pueblo natal, pues en mi ausencia me ví forzada, por razones de salud, a frecuentar esas playas consmopolitas, donde parece congregarse lo peor del globo, convirtiéndolas en podridas Babilonias, cuya pestilencia hace huir de ellas a quien solo conserve un átomo de vergüenza.

Pues sí, a la vista de tan satánicos espectáculos, mi nostalgia crecía y ella hacía aumentar en mí el deseo de pisar aquella arena que, en mi delirio, se me antojaba bendita, por recordar yo las puras costumbres que en ella se usaban.

Mis sueños se han convertido en realidad, y por fin, he tenido la dicha de pasar los días estivales en mi patria chica; pero... ¡qué decepción recibí en el rinconcito cántabro que tanto yo añoré! ¡Gran herida sufrió mi alma al ver que el hábito infernal hasta él había llegado, puesto que las mujeres a la hora del baño las ví ataviarse con casi igual indumentaria que aquellas otras abominables! ¡Y mi dolor fué en aumento al contemplar que ellas también se unían a los hombres para recibir juntos las caricias del agua, y que las madres acomodadas en las rocas con su labor, a intervalos dejaban ésta, para admirar satisfechas el baño mixto de sus hijas!

Dejaría incompleto mi cuadro, si en él no estampara con la amargura que fluye de mi corazón, un rasgo que contribuye a colmarle de tristeza, y por esto obligado me es decir, que las actrices de estas escenas figurais en el catálogo de lo selecto, tanto en el orden social como piadoso. Sí, más de una vez os oí censurar duramente la indecencia de las modas, la inmoralidad en los espectáculos, la pornografía, la impiedad; en fin, que este verdadero asco hacia este ambiente corruptor, y como hacedis causa común con las que creemos en la vuelta hacia el bien que tanto anhelamos no consista precisamente en aquel venturoso día en que nos sea dado emitir nuestro sufragio en pro de la buena causa, sino que el triunfo depende más bien de una gran moralización en las costumbres.

No os extrañe, pues, mi sorpresa ante tal perspectiva, la que me causó más pesar que cuando yo veía aquellas impúdicas muchedumbres de las grandes playas; pues a éstas las miraba yo con la compasión que se vé a un deshauciado; porque no parece si nó que al igual de las ciudades nefandas, sólo esperan el momento de que sobre ellas caiga la lluvia de fuego y azufre.

Pero vosotras, vosotras que sois la parte sana que ha de servir para la reconstrucción de la sociedad, no dejáros arrastrar por esos exotismos que insensiblemente os llevan a perder el pudor, el cual, según el sentir de un gran filósofo, se pierde por muy poco y no se recupera a ningún precio.

Además, bien sabéis que Dios con su Omnipotencia lo llena todo, y por lo mismo pensad que en la playa también se encuentra con los atributos de su santidad y justicia, y recordad la terrible sentencia que para el escandaloso pronunciaron sus divinos labios, teniendo en cuenta que el escándalo es mayor cuanto más sea la dignidad del que lo dá.

Que ¿qué pretendo, pues? Cortar de raíz esa maleza que quiere asfixiar lo mucho bueno que hay en vosotras, y que nuestra minúscula playa vuelva a recobrar el puro encanto que ha poco tenía, y sabed que nunca mi pluma se movió con tanta esperanza en el buen éxito por creeros yo reos convictos y confesos.

Quiera Dios que así sea.

JUSTA AMISTAD.

UN TEMPLO PARROQUIAL EN RUINAS

Comunican de Nuñomoral, pueblecito de las Hurdes donde se halla confinado el ilustre doctor Albiñana, que la única Iglesia parroquial, allí existente, está a punto de desplomarse. Se hace necesaria una pronta reparación de la techumbre, cuyo maderamen y cubiertas constituyen en la actualidad un grave peligro. El señor Cura Párroco nos manifiesta que se ha visto precisado a omitir algunos domingos el Santo Sacrificio de la Misa, y cree que llegará la hora de apagar la lámpara del Sagrario y cerrar las puertas de dicha Iglesia, si los católicos pudientes no le prestan la cooperación económica necesaria y que viene a importar unas setecientas pesetas.

Una María del Sagrario necesita la humilde Iglesia de Nuñomoral, para que vaya postulando de casa en casa inclusive, una limosna por el amor de Jesús, tan olvidado en este remanso de paz jurdano, con que atender a las obras de reparación que van a empezarse.

No recibas, lector o lectora, esta invitación con gesto de indiferencia; acéptala y esfuérzate en allegar recursos para consolidar un templo, que va a ser destruído, no por la tea incendiaria ciertamente, si no por el abandono de los propios católicos.

Las limosnas se enviarán a nombre de la señorita Gloria Dorado, Plaza Mayor, 12, Ciudad Rodrigo, (Salamanca).

NOTA.—Las personas que quieran contribuir a esta obra piadosa, pueden remitir sus donativos a nuestra Redacción: Casimiro Velasco, 33, 1.º izquierda.

CRÓNICA SEMANAL

DE JUEVES A JUEVES
Panorama nacional

El señor Azaña pronunció el domingo en Valladolid su anunciado discurso, que fué difundido por la «radio» a toda España. ¿Qué hemos de decir de la última perorata presidencial? Pues que pese a cierta suavidad en el modo que desentona un tanto de su idiosincrasia dictatorial, en realidad continúa siendo el ególatra despreciador de la opinión ajena. Y sobre todo el especialista en pasteles de liebre sin liebre. Nos ha impuesto una República no sólo sin corona, (que esa no había para qué esperarla), sino sin igualdad ante la ley ni libertad de opinión, que entran en el programa y aún son de esencia del régimen; ofreciéndonos el regalo de una Constitución individualista, pero que no ha pasado de la Gaceta ni de los folletitos de cubierta tricolor, y ahora, cuando en el Tribunal de Garantías tienen puesta su esperanza todos los atropellados por el arbitrio gubernamental o el desafuero parlamentario, nos sale con que hay que tomar precauciones para que no se convierta en «una oficina de reclamaciones» a donde vayan los «amargados» a poner dificultades a la obra de gobierno. ¿A que vamos a salir con otra preciosa creación jurídica para que la explique F. de los Ríos en la cátedra que le regaló la Monarquía para que la ocupe en sus intervalos de aburrimiento de ser ministro; pero que no va a amparar a nadie porque su personal «depurado» de antemano no moverá mano ni pie sin permiso del ministro de Justicia? Pues para eso excusan de molestarse en verter ciencia política y además nos ahorramos los sueldos que de seguro serán pingües.

Y a propósito de «depuraciones» o purificaciones, siguen saliendo de los Ministerios listas de *indeseables*, que están produciendo en las respectivas profesiones el disgusto que era de suponer: Colegios de Abogados, Facultades Universitarias y hasta Comisiones Gestoras Provinciales (cuyo republicanismo no es dudoso) se mueven en son de protesta; pero el Gobierno sigue impertérrito su camino anticonstitucional.

Verdad es que en la Cámara no encuentra la debida oposición. Los radicales no acaban de decidirse a ella. Unicamente Gil Robles, que en esta semana ha tenido dos intervenciones brillantísimas, es el que ataca a fondo. Cuando algún otro, como E. Ortega y Gasset, se levanta a impugnar las torpezas gubernamentales atacando con razón p. e. el lujoso presupuesto de Estado, atremezcla cosas peregrinas, que desvirtúan su catilinaria, como la impugnación a la Obra Pia de Jerusalén pidiendo que se establezcan misiones musulmanas e israelitas o que el obispo de Urgel no tenga la representación de España en Andorra, como si la Obra Pia fuera una mera creación del Estado y el principado de Andorra dependiera del humor del Estado español, que hoy le ha dado por declararse laico, como mañana puede antojárselo constituirse en teocrático.

—Continúan las invasiones de la propiedad rural, las agresiones a la guardia civil y las huelgas, algunas de tanta importancia como la minera, que afecta a nuestra provincia, y la que acaban de declarar en Sevilla los comunistas, que están ventilando a tiros sus cuestiones con los sindicalistas.

—El próximo día 20 serán las elecciones para el Parlamento catalán: para ellas se preparan los partidos con una intensísima propaganda. No se puede en modo alguno predecir el resultado por la confusión que impera. Hasta doce candidaturas se han proclamado por Barcelona; por lo que hay matices para todos los gustos en las tres cuestiones que allí son el caballo de batalla y por este orden: catalanidad, cuestión social y religión.

También ha jugado desgraciadamente la cuestión de régimen, por la que la Lliga no ha admitido la alianza con los elementos monárquicos que con toda seguridad hubiera dado el triunfo a las derechas. Aún así, se considera probable el triunfo de la Lliga en Barcelona, para lo que no ha perdonado medio, hasta tomar parte Cambó en la propaganda, contra el consejo de los médicos.

—Ha sido asesinado en Annobón por el sargento comandante de aquella isla, el gobernador general de nuestras posesiones de Guinea, don Gustavo de Sostoa.

Por otras Repúblicas

En Ginebra se produjeron graves sucesos por la oposición tumultuaria de los socialistas a una manifestación de Unión Nacional, resultando doce personas muertas y más de sesenta heridas. El jefe de los socialistas ha sido encarcelado como promotor de los desórdenes. Más grave síntoma de indisciplina social son los casos de insubordinación entre las tropas llamadas para restablecer el orden.

—En Cuba un huracán ha producido una verdadera catástrofe en el Camagüey, hasta el punto de hacer desaparecer la ciudad de Santa Cruz. Se habla de nada menos que de 2.700 muertos.

La negativa de Hitler a tratar con Von Papen y su buena disposición a negociar personalmente con Hindenburg ha provocado la dimisión fulminante del Gobierno, que ha sido aceptada por el Presidente del Reich.

—Entre Bolivia y Paraguay cada vez son más frecuentes los combates por la posesión de la zona litigiosa del Chaco; ambos contendientes se atribuyen victorias. La situación política en Bolivia ha sido delicadísima, mas parece haber quedado despejada con la formación de un Gobierno de amplísima concentración. Ha sido llamado el general Kundt, que en otro tiempo había organizado el ejército boliviano, para que se ponga a su frente y dirija las operaciones.

—En la Argentina la policía ha descubierto un vasto complot anarquista para asesinar al presidente de la República y a otros altos funcionarios del Estado; habiéndose incautado de material suficiente para la fabricación de 2.500 bombas.

LUIS DEL VALLE

Construcción de Joyería fina y reformas
Se hacen toda clase de composturas
PUNTUALIDAD y ECONOMÍA — Begoña, 66 - GIJÓN

Almacenes SIMEON

San Bernardo, 52 :: GIJON

Como todas las semanas recibimos remesas, unas compradas de ocasión, resultando muy barato para la venta, y otras con las últimas novedades, que nos ponen al corriente de los géneros y colores lanzados por la Moda, se puede asegurar que supone mucha utilidad para nuestra clientela el que nos visite con la máxima frecuencia.

Almacenes SIMEON SAN BERNARDO, 52 GIJON

—En Honduras ha estallado un movimiento revolucionario, cuyos resultados hasta ahora se desconocen.

De todas partes

Ha sido presentado a la Conferencia del desarme el plan francés, muy extenso y minucioso, y de tan gran alcance, que bien pudiera titularse un Estatuto de la paz. Alemania lo ha rechazado de plano por no encontrar en él suficientes garantías para su desenvolvimiento en pie de igualdad. Tampoco otras naciones parecen encontrarlo muy aceptable.

—Francia e Inglaterra han pedido a Norteamérica la anulación de sus deudas de guerra. Créese que Hoover conferenciará con el presidente electo Roosevelt antes de contestar a las potencias europeas.

Se vende

en el mejor sitio de Somió (Gijón) un CHALET nuevo, con calefacción y todas las comodidades modernas, con jardín, frutas y huerta. — Más detalles, dirigirse a Manuel S. Cifuentes, Paseo de Begoña, 2. - Teléfono 2411. - GIJÓN

La fiesta de los músicos

Todos los años, en esta fecha—22 de noviembre—los profesionales de la música y los numerosos diletantes gijoneses, ponen una nota típica en el ambiente local celebrando solemnemente a su Patrona, Santa Cecilia.

Fiesta de distinción singular, es a la vez fiesta de arte, porque en ello ponen especial empeño los amantes del «divino», interpretando obras escogidas religiosas de los más salientes maestros, en los cultos piadosos que tienen lugar en el templo de San Pedro, a las diez de la mañana, tomando principal parte la capilla que dirige el conocido maestro, don Julio Fernández y la orquesta formada por todo el profesorado de Gijón.

El competente organista, don Ignacio Uria, contribuye también con su importante cooperación a la brillantez de estos actos.

Predicará este año el M. I. Magistral de Palencia, don Vicente Matía.

Lea todos los sábados ACCION

DESPUÉS DEL DISCURSO DE AZAÑA



—Bueno, Ale, se acabó, y no seas indiscreto; para nadie es un secreto que aquí sólo «plancho» yo.

NOVEDADES DE INVIERNO

El gran surtido de géneros para abrigos de Señora que convenientemente seleccionado tenemos presentado a la venta, comprende la más extensa variedad de todo cuanto se ha producido en géneros de esta temporada.

Los precios marcados a todos los artículos, son para usted de extrema conveniencia

Almacenes LA SIRENA

Goicoechea en Madrid

A fin de mes pronunciará su discurso de apertura en la Academia de Jurisprudencia

El sábado por la mañana llegó a Madrid, procedente de Gijón, en cuya cárcel estuvo preso un mes, don Antonio Goicoechea.

Acudieron a la estación [numerosos amigos a recibir al ilustre ex ministro. En el andén se hallaban la Junta de Gobierno de la Academia de Jurisprudencia, y unas doscientas personas, las cuales tributaron al señor Goicoechea una cariñosa acogida.

El señor Goicoechea manifestó que venía agradecidísimo a las atenciones que durante su estancia en la cárcel de Gijón ha recibido de sus amigos, los cuales rivalizaron en prestarle compañía y en suministrarle cuantas cosas necesitaba.

También agregó que su discurso de apertura del curso en la Academia de Jurisprudencia, de cuya Junta de Gobierno es presidente, lo pronunciará del 25 al 30 de este mes. Versará sobre «La idea democrática y la evolución hacia el Estado de Derecho.»

Después de unas semanas de cárcel, sufridas a raíz de una tremenda desgracia de familia, don Antonio Goicoechea se halla, de nuevo, entre nosotros.

Figura destacada, de antiguo, en el campo de las derechas, acentuase en ella, de día en día, el perfil del político culto, sincero y valiente que amplía sin cesar, en torno suyo, la órbita de las simpatías populares.

Su decidida actuación pública tenía que hacerle blanco, por fuerza, de la enemiga de muchos, y su conducta siempre ciudadana se mostrará, de hoy más, enaltecida por la entereza con que ha sabido hacer frente a la persecución.

Su forzada expatriación primero y después los días de cárcel, sin arredrar su ánimo ni menguar su entusiasmo, añadirán a su nombre y a su historia el timbre de nobleza que es, en la frente del soldado, la cicatriz.

Papel revelante en la vida política toca aún desempeñar en el futuro el señor Goicoechea.

La Innovación

Novedades - Pañería - Tejidos
La casa preferida del público

Teléfono moderno, 1315 → GIJON

Sal y Pimienta

Casualmente—en la peluquería, para señas—hemos leído unas coplas del poeta de la República, Luis de Tapia.

Luis de Tapia aprovecha las columnas de «La Libertad» para dar salida a su inspiración, apoyándose sin duda en el dicho aquel de: «Libertad, libertad, cuántos crímenes (literarios en este caso) se cometen en tú nombre!»

Dedica las coplas a que aludimos a Roosevelt. Y las comienza de este modo:

*¡Dicen que un hombre barbán
y que anda mal de los pies!*

Si anda mal será porque tiene reuma.
Pero eso de andar con los pies es lo más raro.

Caro lector, como ves a Tapia causa extrañeza que ande un hombre con los pies, lo cual buena prueba es de que él anda de cabeza.

Copiamos de un periódico de Madrid.

«El socialismo en España es la demostración palpable de lo paradójico y de lo absurdo; su conducta se halla en perpetua contradicción con sus principios; y es un modelo del fracaso de la teoría ante la práctica.»

Los socialistas españoles, antimilitaristas por principio, votan aumentos en el presupuesto para que no paren las fábricas de material de guerra, mientras hay que importar la maquinaria agrícola; y anticapitalistas por principio también, exhortan a sus afiliados al ahorro, y a invertir el ahorro en títulos de renta y a cortar el cupón.»

*¿De qué se extraña el amigo,
¿por qué tanto se espavienta?
una cosa es lo que digo,
más al fin de toda cuenta,
otra cosa es el dar trigo.*

El mismo periódico publicó el siguiente titular a grandes caracteres y a dos columnas:

«Los socialistas de Plasencia roban las bellotas para comérselas.»

Recordamos que un pensador del siglo pasado dijo que todo ser debe de clasificarse por aquello de que se alimenta.

De la noticia expresada saquemos la consecuencia; esa grey alimentada con bellotas, es juzgada con muy poca reverencia.

Un diputado, en las Constituyentes, ha pedido que a Játiva, se le quite la «v» y se la domine con «b».

¿Qué dirá a esto la Academia de la Lengua Española?

El caso es peliagudo.

La importancia se destaca para dictar esa ley cambiando la «v» de vaca, por la otra «b», la de buey.

Dijo Azaña en su discurso de Valladolid.

«Afortunadamente, estamos en régimen en que cada uno puede defender libremente sus teorías.»

Y esto nos lo dice acabando de tener en nuestra cárcel del Coto, durante veintiocho días al señor Presidente de la Academia de Jurisprudencia y exministro de la Gobernación, don Antonio Goicoechea, y, antes que él, otros diez y siete, al vicepresidente de la misma Academia, señor Tornós y al señor Merás, por algunas frases pronunciadas en el sonado mitin que las derechas de Gijón celebramos, en el mes de abril, en el teatro de los Campos.

Y nos lo dice, cuando aún sigue suspendido el «ABC» y otros periódicos, y en Villa Cisneros más de un centenar de deportados, y Albiñana, enfermo, en las Hurdes, y los hermanos Miralles diez y ocho meses en la cárcel modelo de Madrid, y después de quemar conventos, suprimir crucifijos en las escuelas, incautarse de bienes y expulsar cientos de funcionarios de todos ramos y categorías.

Ahora que todo tiene su explicación en este mundo.

¿Cómo hablaba al micrófono...

este señor se adivina que hablaba para la China.

El presidente de los mineros de Asturias, y diputado, don Amador Fernández, se queja de que el señor ministro de Agricultura, don Marcelino Domingo, que había anunciado su venida a Asturias para estudiar so-

Almacenes GIJON

CORRIDA, 59

Liquidamos todos los artículos de verano con

GRANDES DESCUENTOS

En Artículos de Paño 15 % Descuento

bre el terreno la cuestión de las minas carboníferas, no lo haya hecho por falta de tiempo,—según él manifestó—mientras que anda por Cataluña haciendo propaganda electoral.

Y, entre tanto, ha venido la huelga, dejando sin trabajo a cerca de treinta mil obreros.

Lo primero es lo primero, no lo comprende el minero, y antes que todo es luchar, por el puesto conservar, defendiendo el comedero.

Teodomiro Menéndez ha dicho, refiriéndose a la huelga de sus correligionarios de las minas de Asturias, los de la U. G. T., que esta huelga es inoportuna.

Y tan inoportuna. Cuando a él le va tan bien, que sólo le hace falta tranquilidad para disfrutar a sus anchas de la subsecretaría del ministerio de Obras públicas, ¡vaya si es inoportuno el conflicto que se le plantea!

Nosotras lo comprendemos fácilmente después de haberle visto tan orondo en su automóvil de lujo, con dos choferes galoneados, cuando el partido de fútbol de España y Yugoslavia, en Oviedo.

Pues los refranes refieren, y en ellos bien se contrasta el mal que con ello infieren; «entre dos que bien se quieren con uno que coma basta».

Ya han regresado de Madrid los comisionados de nuestro Ayuntamiento que allá fueron a gestionar infinidad de asuntos en favor de nuestra ciudad.

Vienen, al parecer, muy satisfechos de sus gestiones.

Veremos los resultados y después aplaudiremos, pues estamos ya cansados, y cien veces chasqueados con promesas que no vemos...

Al propio Maciá han silbado y abucheado y dado mueras en un mitin que la Esquerra catalana celebró en Tortosa.

Está bien clara la cosa y hasta se explica el silbido, puesto que ha sido en Tortosa, el nombre mismo rebosa de que allí hay mucho torcido.

También en su discurso de Valladolid el señor Azaña se mostró pacifista de cuerpo entero.

Si lo que dijo es verdad le pedimos con anhelo, que se cumpla tal señuelo y ¡ay! que nos deje ya en paz.

CANEJA SAN BERNARDO, 76

= JOVELLANOS, 32 =

TEJIDOS - PAÑERÍA - NOVEDADES

Teléfono, 13-19 :-: GIJON

CASA DAVID.-Gijón

PIANOS - RADIO - GRAMOFONOS - DISCOS



GAFAS - Aparatos de RADIO-Amplificadores DISCOS - Bisutería.

OBJETOS PARA REGALOS NAVARRO OPTICO - Corrida, 49, Gijón

Casa BLANCO

Membrillo «Salamanquino» y Pulma de frutas para dulce. Bacalao Langa-Escocia y sin espina, de las mejores clases.-Cebolla valenciana a 35 céntimos el kilo.

SERVICIO A DOMICILIO —:— TELÉFONO 24-10 PÍ Y MARGALL, 37 - GIJÓN

SELECCIÓN CORRIDA, 2

Equipos de novia. = Canastillas.
Grandes novedades en artículos de punto. — Teléfono 23-49

UNION CATOLICA

No es mi pobre pluma la que hoy proclama esta afirmación, ante unas posibles elecciones en España.

Una Pastoral de los Prelados de Bélgica, dirigida a los fieles de aquel país, suena como un aldabonazo en nuestras conciencias de católicos españoles y en todos los católicos del mundo.

Es indudable que la unión, el frente único de todos los que comulgamos en las mismas ideas, es la barrera para contener esas oleadas que pretenden inundar el mundo de ideas satánicas, de teorías infames, en una palabra, aniquilar la sociedad de orden, de paz y de justicia.

Hay que formar el cuadro y unirse en apretado equipo ante el peligro, para defender, sin desmayos ni claudicaciones la sociedad cristiana, en estos tiempos del laicismo y de barbarie atea, en que se pretende arrebatar la idea de Dios en los hombres de mañana, con la educación antirreligiosa, la santidad del matrimonio y la familia cristiana con el divorcio inmoral, que arranca a la mujer, la corona digna de esposa y madre, que el Señor puso en sus sienes, elevándola a la altura del hombre para hacerla su compañera, no la esclava de sus apetitos pecaminosos.

Sin la idea y el temor de Dios, los hombres se asemejarán a las bestias, y si a las teorías del laicismo no se atraviesan las ideas puras, sencillas, sublimes e inmortales, que brotaron de los labios divinos del Salvador del mundo, selladas con su sangre preciosa y ratificadas por veinte siglos de piedad y de amor, todo caerá destruido y aniquilado y esto no puede suceder, mientras quede un discípulo de Cristo sobre la tierra.

¡Unión católica!—proclaman como iluminados de una luz divina los Obispos de Bélgica, y esta voz es el clarín vibrante que llama a todos los católicos para emprender la cruzada. Hombres, mujeres, todos a la lucha, lucha santa en la que no faltarán mártires, persecuciones y largas contiendas encarnizadas, pero que al final de la jornada se vislumbran radiantes los resplandores del triunfo, el rosider nacado de una aurora dichosa de paz, de armonía y de amor.

Los católicos españoles, conscientes del peligro que nos amenaza, estrechemos nuestros lazos, unidos por un mismo ideal.

Blanca F. Villegas.

Noviembre, 1932.

FOTOGRAFÍAS

Por DELKURA

Corrida, 62 —:— GIJÓN

Higiene y belleza

Cómo hemos de alimentarnos si queremos ser hermosas

La alimentación inteligente es base de la buena salud y también de la belleza, y hasta del buen funcionamiento mental.

Uno de los mayores enemigos de la alimentación sana es el apetito caprichoso que rechaza alimentos provechosos y sencillos y pide menús fantásticos o combinaciones insensatas de alimentos pesados.

Muchas mujeres de edad madura se quejan de falta de apetito y, sin embargo, comen más de lo que debieran. Para esa falta de apetito nada mejor que hambre, y esto no se consigue si no es dejando de comer siquiera una o dos veces en el día.

Sucede a veces que, conforme se avanza en años, la cantidad de alimentos debe disminuirse, y cuando se observa que se tiene poco apetito, en una de las tres comidas es conveniente reducir ésta hasta el punto en que sólo sea un remedo de comida.

Hay personas muy sanas que toman sólo una taza de té por la mañana y otra por la noche, y comen razonablemente una comida completa al mediodía.

Otras veces también, cuando la persona es muy delgada y carece de apetito, debe de hacer algún ejercicio antes de la hora de las comidas, para estimularlo. Pero, sobre todo, recomendamos la selección de los alimentos.

La persona que elimina de su dieta diaria las verduras y la fruta fresca, está casi siempre en peligro de contraer enfermedades del tubo digestivo que se traducen en otras enfermedades y defectos de la piel, del cuero cabelludo y del sistema nervioso.

Recomendamos también que se beba la menor cantidad posible de líquidos calientes estimulantes: el té y el café envejecen; tomados en cantidad moderada son buenos estimulantes de la digestión, pero no debe abusarse de ellos, sobre todo cuando se tiene un temperamento nervioso.

CRUCIFIJOS para señoras, señoritas y niñas, recibidos de distintas calidades. —:— PRECIOS EN LA

OPTICA COVADONGA

San Bernardo, 37 GIJÓN

Enfermedades de los Ojos :-: Graduación de la vista

M. Bajo Estévez

MÉDICO - OCULISTA

Horas de consulta: De 9 a 12 y de 3 a 5

San Francisco, 5, 2.º OVIEDO Teléfono núm. 2716

Bazar CADAVIECO

Gran surtido en artículos para regalo
COCHES PARA NIÑOS

La personalidad de la mujer

Vida y Acción

Interosantísimo por demás este Capítulo IX que estamos dando a conocer, resume el historial gloriosísimo de la Acción religiosa de la mujer desde los primeros días del Cristianismo, con la enumeración de las santas mujeres colaboradoras de Jesucristo en su predicación y difusión del Evangelio por los Santos Lugares de Palestina.

Siguen a estas intrépidas y valientes mujeres que subieron al Calvario y acompañar a María Corredentora, impávidas al pie de la Cruz, entre los gritos y maldiciones de la turba enloquecida, las valientes mujeres cristianas de los primeros siglos de propagación del Cristianismo, como colaboradoras de los Apóstoles y las modernas misioneras y hermanas de la caridad que socorren todas las necesidades y alivian todas las miserias y disipan todas las ignorancias con las innumerables y multiformes órdenes religiosas femeninas, que invaden con sus bondades y actividad indeficiente todos los sectores sociales, en especial los más necesitados, siendo con su ejemplo y su abnegación la mejor apología del cristianismo.

Reconstrucción de la familia

Así se titula el apartado 6 de este hermosísimo capítulo, que por lo interesante y actualísimo del tema damos a conocer en parte:

«Se quiere destruir la familia»

«Por desgracia, no podemos titular este párrafo conservación de la familia, puesto que son numerosas las que están resentidas en su fundamento, heridas en su constitución y desnaturalizadas en sus funciones.»

Conviene poner en la obra de la restauración todas nuestras fuerzas, porque, si la sociedad será según sean las almas, según estén formadas las conciencias, éstas han de tener por primera escuela y templo de formación los hogares cristianamente constituidos. Si añadimos además, que una legislación adversa a la familia, va ensanchando la brecha por donde penetran en el hogar todos los elementos de disolución, y que el medio ambiente tampoco le es favorable, convendremos en que esta necesidad de reconstrucción es absolutamente necesaria, si se ha de salvar la sociedad; porque, según advierte Bonald: «Cuando el Estado destruye la familia, ésta se venga destruyendo el Estado.»

Los avances del Socialismo y Comunismo contra la familia, a la que se quiere sustituir por uniones acciuentales, no son otra cosa que el cumplimiento del programa comunista para derrocar la autoridad pública con todas sus organizaciones.

NOTA.—En el Congreso de 16 de noviembre de 1924, de la Internacional comunista, se aprobó esta declaración: «Ninguna revolución será posible en tanto subsistan la familia y el espíritu familiar. Es preciso destruir en la mujer el sentimiento egoísta e instintivo del amor maternal. La mujer que quiere a sus hijos no es más que una perra.»

Sólo Dios la puede salvar

Para resistir y poner valla insuperable a este intento diabólico, no hallamos otro medio mejor que el retorno a los hogares cristianos, a aquellas antiguas familias, en las que Dios tenía el lugar que le corresponde, presidiendo el amor conyugal, el trabajo, la educación de los hijos, la resistencia a las dificultades de la vida, y la conformidad con los daños inevitables.

Consecuencia de esta entronización de Dios en la familia, serán las prácticas religiosas cristianas, el rezo en común del Santo Rosario a la Virgen María, la instrucción de los niños en los primeros rudimentos de la Fe y el cumplimiento, por amor de Dios, de todos los deberes propios de cada miembro de la familia.

Sin este fundamento será en vano cuanto se edifique, será ineficaz la legislación protectora de la familia; y las instituciones de asistencia que se creen en su favor, acaso sólo sirvan para acelerar su derrumbamiento. Lo dijo el gran economista Le Play, como resultado de sus investigaciones personales, detalladas y numerosísimas: «Ningún progreso o prosperidad es posible sin un progreso moral; y no se da progreso moral sin progreso religioso. Esto es a mis ojos resultado de una ciencia experimental, tan cierta como la que proviene de las leyes físicas.»

Si Dios ocupa el lugar que le es debido en la familia, pronto surgirá, en todo su esplendor, la autoridad paterna, hoy en crisis, y con ella la defensa de los derechos familiares, la correspondencia por parte de la esposa, la obediencia de los hijos, y su más recta y eficaz educación.

Restituido el cetro de unidad, desaparecerán los vicios que disgregan a la familia; la casa paterna no será para los hijos un lugar de mortificación, del cual se separan tan pronto como les es posible, la mujer le devolverá la amabilidad y belleza que le hacen atraente, y el marido no buscará en el club o en la taberna los afectos y atractivos que no encuentra en su hogar, aunque en ello tenga la culpa principal.

Confederación Católica de Padres de familia

Programa de Acción

Aprobado un programa de Acción inmediata por la Asamblea de la Confederación Católica de Padres de Familia celebrada en Madrid durante los días 21 a 23 de octubre pasado, creemos de suma necesidad darlo a conocer a todas y todos nuestros lectores, con el fin de estimular a todos a una acción pronta y eficaz en pro de la Enseñanza Católica.

I.

ORGANIZACIÓN

Las Asociaciones de Padres de Familia han de considerar como su primer objetivo el disponer de una organización adecuada la empresa que deben realizar.

Factores de la organización.

A) **Elementos directivos.**—No habrá Asociación si no existen directores de la obra. Las Juntas deben constituirse por personas con vocación para nuestra empresa. No importa que sean personas ocupadas, pues quien tiene costumbre de desarrollar una gran actividad siempre dispondrá del tiempo indispensable para atender la labor directiva de la Asociación. Querer es poder.

Los elementos directores deben preocuparse de cultivar en ellos el espíritu de «propagandistas», o sea, sentir la preocupación de nuestro ideal, pensar en nuestra obra y aprovechar cuantas ocasiones se presenten para difundirla y propagarla. Deben tratar, asimismo, de adquirir, siquiera, ideas fundamentales sobre aquellos temas o cuestiones que han de ser objeto de nuestra actividad.

El mejor medio para la preparación de los elementos directivos son los Círculos de Estudios, de una hora semanal, y los Cursos de formación sobre los diferentes puntos de nuestro programa.

Garantía de continuidad en la labor de la Asociación será un buen Consiliario. Las Juntas directivas deben preocuparse de contar siempre con la asistencia y asesoramiento de un Consiliario. A este fin deben solicitar del respectivo Prelado diocesano el nombramiento de un sacerdote para este cargo, procurando proponer la designación de Consiliario que sea activo, constante, con celo apostólico e identificado con el espíritu de nuestra obra.

B) **Masas.**—Nuestras Asociaciones han de ocuparse de reunir en sus filas grandes masas de católicos. Agrupar, por ejemplo, en una ciudad que tiene más de 50.000 habitantes 200 o 300 padres de familia, representa una fuerza muy endeble, por no decir nula. Hay que aspirar a contar con Asociaciones que agrupen dos, cuatro, seis y diez mil católicos.

Un núcleo de propagandistas decididos salvará cuantos obstáculos se presenten a este fin.

Hay que convenirse y convencer a las gentes de que hoy la práctica de la Religión Católica no puede ser solamente contemplativa; ha de consistir, además, en actividad y proselitismo. En los tiempos presentes, cuando todo es discusión y se persigue encarnizadamente nuestra fe, los católicos no pueden limitarse a cumplir los preceptos. Es necesario salir a la defensa de nuestros ideales con una acción ordenada, que no puede existir sino mediante la asociación para los diversos fines que interesan al progreso y al triunfo de la Doctrina Católica.

Solamente cuando contemos con Asociaciones de Padres de Familia que reunan en sus filas masas de católicos, podremos trabajar con eficacia en defensa de los postulados de nuestro programa.

C) **Técnica.**—Las Asociaciones, al ocuparse de su organización, no pueden prescindir de adoptar aquellos métodos y procedimientos que la técnica exige para una ordenada actuación.

Cada Asociación habrá de disponer de una Oficina, aunque sea modesta, donde se lleven con regularidad los ficheros de socios, libros de actas y se atiendan y despachen los asuntos con la necesaria diligencia.

Asimismo ha de procurarse una distribución racional del trabajo, formando Comisiones, cada una de las cuales desempeñe la misión que se le encomiende, con asiduidad e intensidad.

Debe cuidarse la redacción y edición de circulares, hojas de propaganda, etc., de manera que resulten atractivas y despierten interés.

En la organización de actos públicos, conferencias, etc., no ha de procederse, como vulgarmente se dice, al «buen tun tun», sino poniendo en juego todos los recursos posibles de la propaganda, para asegurar el éxito de los mismos.

Extensión de la organización.

Todas las Asociaciones, constituidas en capitales de Diócesis, realizarán con la mayor urgencia las gestiones necesarias para crear nuevos grupos de Padres de Familia en los pueblos y localidades principales de la demarcación que la misma comprenda. A ser posible, antes del mes de enero del año 1933, se constituirán en todas las Diócesis las Federaciones Diocesanas, para articular la organización del modo que previenen los Estatutos de la Confederación y los modelos de Reglamentos de Federaciones y Asociaciones, publicados por la Junta Central, que aprueba la Asamblea.

El Secretariado de la Confederación, a su vez, tratará de organizar Asociaciones, en las Diócesis donde no existan, en cuya labor cooperarán las organizaciones limítrofes que a este fin sean requeridas.

(Continuará)

¡Mujeres! Suscribros todas a ACCION. Es vuestro periódico; está hecho por vosotras. Es la expresión de vuestros anhelos y la bandera de vuestras justas reivindicaciones; la que os llevará al triunfo.

S. A. JULIANA

Materiales de Saneamiento

Exposición: Pi y Margall, 1—GIJÓN

INCONGRUENCIAS

Hace unos días publicó la «Gaceta de Madrid» el nuevo Código penal con sujeción a la ley de bases de 8 de setiembre último.

Entre otras muchas disposiciones contiene unos artículos que penan como delitos con graves sanciones abusos posibles de los funcionarios públicos.

Entre estos delitos figuran el establecimiento de la censura previa, recogida de libros y periódicos y la suspensión de éstos (Art. 209); y las detenciones contrarias al artículo 29 de la Constitución, tanto en los que las ordenen como en los que las ejecuten (artículo 198), se castigan con inhabilitación perpetua para ejercer cargos públicos.

Es decir, que en ese Código, que empezará a regir el primero de enero de 1933, se castigan severamente los procedimientos que ahora se están empleando contra la prensa derechista y contra las personas que no son gratas al Gobierno.

Parece un sarcasmo la publicación de este Código cuando aún siguen suspendidos varios periódicos sin causa justificada y sin alegar motivos, y confinados y desterrados y detenidos muchísimos españoles, a los que no se les ha formado causa o han sido libertados por los tribunales de justicia, y a pesar de eso siguen padeciendo en su libertad y hacienda por el solo arbitrio ministerial.

Suponemos, o mejor deseamos, que ese Código tenga efectos retroactivos para sancionar con sus preceptos a los mismos que lo han redactado y promulgado; pero mucho nos tememos que sea como la nonnata ley de incompatibilidades... para los sucesores de los actuales legisladores, que tan flagrante contradicción muestran entre los preceptos y los actos.

La vida jurídica en España está suspendida y sólo empezará a regir cuando convenga ampararse en la juricidad a los que la han suspendido, en contra de la Constitución por ellos votada.

Proteged aquellos comercios cuyos anuncios figuren en nuestro periódico.

Cómo en su persecución mantuvieron su Prensa los católicos franceses

Francisco Melgar, el distinguido escritor católico, hijo de aquel otro Melgar que tanta fama adquirió en la prensa católica, ha publicado un folleto en el que se ocupa de «Cómo vino la persecución, y cómo se llegó a la paz religiosa en Francia», folleto digno de ser leído por cuantos quieran enterarse de los procedimientos que entre nosotros siguen nuestros gobernantes laicos, calcados sobre los que adoptaron sus colegas franceses, aunque llevados a la práctica de una manera más rápida y más hipócrita por los sectarios españoles.

En él pueden aprender los católicos españoles cual es la conducta de abnegación y sacrificio que por la defensa de la Iglesia se impusieron sus hermanos de la vecina República.

Hace a nuestro propósito ahora, reproducir solamente este fragmento relativo a la generosidad de los católicos franceses a su prensa.

«El pueblo francés se preocupó desde el principio de organizar la defensa de la Religión del modo más práctico: reuniendo el dinero que es el nervio de la guerra.»

«Un ejemplo típico: el rotativo católico *La Croix*, que había sido fundado por las Asuncionistas, cuyos éxitos despertaron recelos de Combes con tal violencia, que no vaciló en incautarse de sus bienes antes de depositar siquiera el primer proyecto de ley contra las Congregaciones, había podido ser salvado gracias a un hombre de gran corazón, el señor Ferón Vrau, banquero acaudalado del Norte, que resultó un excelente administrador y un expertísimo periodista, que logró hacer prosperar el diario católico de tal manera, que llegó a inquietar al Gobierno, el cual decidió incautarse de sus bienes.»

«El mismo día en que tuvo conocimiento de aquel proyecto el señor Ferón Vrau, dirigió un llamamiento a todos sus lectores, tomando la delantera: «Necesito, dijo, dos millones de francos, para que al día siguiente de que me roben todo lo mío, sin la interrupción de un sólo instante, pueda seguir la obra, que tantos servicios presta a nuestra causa. De esos dos millones, yo contribuyo con medio. Si mis lectores me dan desde ahora el millón y medio restante, a las veinticuatro horas de haberme secuestrado el material, estará funcionando otro nuevo mejor, y continuará el periódico con imprenta y casa propia, así como con todos los servicios auxiliares.»

A los ocho días de lanzado este llamamiento, habían ingresado en las cajas de *La Croix* tres millones y medio de francos de donativos voluntarios, teniendo el señor Vrau que cerrar la suscripción, pues ya le sobraban los capitales.

Este caso rigurosamente auténtico, permite formarse idea del admirable espíritu que presidió a la formación de un frente de defensa católico considerando a la prensa como la base de él.»

J. COLLADO S. Antonio, 2
—OVIEDO—
Ornamentos de Iglesia :-: Sastrería

Trozos y trazos

Nosotros somos los heridos y el señor Azaña se pone la venda.

Oigan sino, parte de lo que dijo en Valladolid el domingo pasado.

«Nosotros, desde que vino la República, quisimos contar con todo el mundo, y acaso fuese el error».

Que lo diga aquella manifestación paladina suya, en pleno Parlamento: «España, desde ahora, ha dejado de ser católica».

Contar con todo el mundo... ¡claro!, con todo el mundo de su cuerda.

Con los de la acera del frente también cuenta. Pero para fastidiarlos en todo lo que pueda.

Los hechos cantan. Y también cuentan...

¡Cuentan cada cosa!...

Pero todavía fué más allá en su cínico desenfado. Dijo que: «El Gobierno y la República no han agredido a nadie».

¿Lo diría de veras?

Y luego hablan de él qué se yo cuantas cosas, sobre alucinaciones y fantasmas.

Imposible. Si fuera capaz de semejantes trastornos, no se atrevería a hacer estas manifestaciones.

Porque en su conciencia no dejarían de aparecer figuras de encarcelados, deportados, confinados, expropiados de sus bienes, periódicos suspendidos, de funcionarios expulsados de sus puestos...

Y todo ello envuelto por la tétrica visión de las llamas de los conventos incendiados y el humo trágico de las hogueras formadas con las imágenes.

Y, hasta se le aparecería acusadora la noble silueta del Cardenal Segura.

Nada, que eso de las alucinaciones no pasa de ser un mito.

Palabra.

Pero todavía se atrevió a decir más el señor presidente del Consejo de Ministros.

Puesto a decir, perdió por completo los estribos.

Ahí va eso.

«A pesar de todo, la República ha sabido ser clemente».

¡Canastos!

Se parece en esto a aquel periodista, sin vergüenza, que, dando cuenta de un choque de trenes, en el que perecieron dos infelices frailes, ponía a continuación de la noticia esta apostilla:

«Por fortuna, no hay desgracias que lamentar».

Así resulta la clemencia de nuestro enorme estadista.

Y luego dirán que la democracia acabó con las castas.

Y tanto como trata de acabar.

Como que se van a quedar solos.

Cuando el diablo no tiene que hacer, dicen que se entretiene en espantar las moscas con el rabo.

Algo parecido les sucede a nuestros laicos.

Habrán ustedes leído cómo algunos Ayuntamientos de España se ocupan ahora en prohibir o poner tributos al toque de campanas.

Entre estos destaca el de Caravaca.

Vamos a copiar, para regocijo de los lectores, la relación detallada de este arbitrio.

Es una preciosidad.

Vuelo de campanas, 100 pesetas.

Repique sencillo, 10 idem.

Toque a misa, cada uno, 2 idem.

Repique en novenas, cada uno, 2 idem.

Dobles, en entierros extraordinarios, cada uno, 2 id.

En entierros de primera y segunda, 1 id.

En entierros de tercera y cuarta, 0,50 id.

Anunciando fuego, gratis.

Si siguiendo este camino veremos bien pronto cargar impuestos a los toques del tranvía y a los silbidos de las sirenas.

Y, siguiendo más allá, hasta al estornudo público.

Porque de eso se trata.

Hasta de republicanizar el estornudo.

Tiene razón Azaña.

«El Gobierno y la República no agreden a nadie».

¡Qué vál!

Ahora ha aparecido un diario sindicalista que se titula «C. N. T.»

Ya tenemos «U. G. T.», «A. P.», «F. U. E.», «F. A. I.», «O. R. G. A.», «F. E. C.», etc.

ALMACENES
La Ciudad de Londres
 NOVEDADES - SASTRERIA - TEJIDOS
 Plaza de San Miguel GIJÓN

Lo que se dice todo un diccionario, aunque incompleto.

Incompleto, porque le falta el «A B C».

A ver cuándo se subsana esa falta.

Y que no venga el «R. I. P.»

Según manifestó el otro día el ministro de Gobernación, pronto serán devueltos, y por etapas, a sus hogares, los deportados en Villa Cisneros.

Tal vez para Navidades, pareció vislumbrarse de sus declaraciones, estarán todos en sus casas.

Nos ha congratulado intensamente la feliz nueva.

Y los hermanos Miralles y el doctor Albiñana, ¿cuándo?

Porque esto ya va picando en castaño oscuro.

El doctor Albiñana, enfermo en las Hurdes, sin medios de curación, bien merece, por humanidad, aunque no sea por otra cosa, que se le atienda.

Seguimos en lo que dijo el señor Azaña en Valladolid: «El Gobierno y la República no agreden a nadie», y «son muy clementes».

Y como en Valladolid, también nosotras le decimos: ¡Velay!

Nos hace mucha gracia ese título de «Amigos de Jovellanos» que emplea ese grupo que labora por el bien de su Instituto.

«Amigos de Jovellanos» y han contribuido a que el edificio de su fundación quedara por completo desocupado y cerrado como una tumba.

¡Qué amigos tienes, Benito!

Bien es verdad que siempre se dijo que «aquel que bien te quiere te hará llorar».

Estos amores suelen clasificarse de «amores gatunos».

Porque arañan.

Felinos, completamente felinos.

¡Paz a los muertos!

Esto se lo recomendamos a los federales, bipartitos, de Gijón, que ahora tratan de erigir un mausoleo sobre la sepultura civil de doña Rosario de Acuña.

No criticamos su iniciativa.

Pero tengan cuidado con lo que escriben.

Para no suscitar polémicas enojosas.

Aquello de que su idolatrada doña Rosario ha sido víctima de la reacción, estuvo completamente fuera de lugar.

¿Para qué recordar historias antiguas?

Como aquella, por ejemplo, en la que la fenecida señora insultó a las madres de todos los estudiantes españoles.

Por eso, «vale más no menearlo».

¡Por Dios, federales, no seáis indiscretos!

Esto, con pluma ajena:

«El día 25 de abril de 1930, don Indalecio Prieto pronunció un detonante discurso en el Ateneo de Madrid, y refiriéndose a la telefónica, dijo, textualmente:

«Lo más delicado del sistema nervioso de un Estado, lo más sensible, que son las comunicaciones, de las cuales, en un momento determinado, puede depender la seguridad de la vida del Estado, se ha entregado a un «Sindicato extranjero», en unas condiciones tan «onerosas» que ni siquiera se podrían explicar con ese cheque de 600.000 dólares de que se habla, y cuyo cobrador no ha aparecido con su verdadera cara en la ventanilla del Banco. Lo que se hizo fué un «latrocinio», un «atracó» inexplicable». (Gran ovación).

Bien, don Indalecio. ¿Y cómo se puede explicar que siendo usted ministro, continúe la entrega en unas condiciones «tan onerosas», el «latrocinio» y el «atracó»?

Porque eso también necesita un poquito de explicación».

Para que no silben los ferroviarios.

Lo que Ud. quiera en
RADIO
 Especialmente

Permítanos demostrarle que tenemos siempre ¡LO MEJOR!

RADIO ELECTRICA
 GIJÓN

AUTO - SALON
 Pi y Margall, 47
 Teléf. 789 - Gijón

Agencia "FORD" OFICIAL

CALZADOS DERBY
 GIJÓN

Hoy sábado y mañana domingo, exposición de los nuevos modelos de Calzados.

ACCION POPULAR Cistierna (León)

Accion Femenina propaga la prensa católica asturiana

Es la prensa un arma poderosísima y de eficacísimos resultados para la educación social y política de los pueblos; la prensa instruye; la prensa educa, la prensa enseña a ser ciudadanos ejemplares.

Ahora bien ¿a qué llamamos un ciudadano ejemplar? porque hoy en la nueva e inexperta República, se ha tergiversado de tal manera el concepto de «buen español», que hasta se ha pretendido hacernos creer que no puede ser un buen español, ni un buen patriota, aquel que no piense como piensan los que llevan el timón de la nave de España.

Y no es así ni mucho menos.

Un buen español y un buen ciudadano se podría ser sin sentir los ideales republicanos y sin ir de acuerdo en nada absolutamente con nuestros gobernantes, porque lejos de lo que un ex-ministro dijo recientemente en León, decir República no es lo mismo que decir España, puesto que unos cifran la salvación de nuestra nación en una España monárquica, mientras que otros sueñan con una República de trabajadores (que no acaba de sentar sus reales—valga la paradoja—) constituida en régimen de «libertad y de justicia».

Mas perdonad, lectores si me he desviado un poco del tema prometido, y volvamos a hablar de la prensa y su influencia en la regeneración o degeneración de los pueblos.

Es la prensa Católica la que en verdad ha contribuido a hacer buenos españoles, pero no españoles vocingleros, sino fieles patriotas que no cambian por nada de este mundo los sanos principios de Patria, Religión y Familia, que han dado gloria y esplendor a España, por la otra trilogía de elasticidad voluble «justicia, democracia y libertad» que en dos años escasos, nos ha llevado al más cruel dolor y al más abominable desconcierto.

Es necesario, pues, ser buenos ciudadanos, cuidando muy especialmente de que en nuestras conciencias no se deposite el germen morboso de la mala prensa, de las malas lecturas, que son hoy, por decirlo así, el foco de la corrupción de las costumbres y la causa de muchos de los males que hoy nos afligen.

Y no solamente debemos leer la buena prensa, sino que haremos una obra de caridad digna de los mayores elogios, propagando las lecturas morales y cristianas, divulgando por doquiera los periódicos católicos, las revistas cristianas, las hojas de propaganda católica y todo aquello que tienda a propagar y reafirmar el ideal de Cristo Rey, el único ideal que ha de sobrevivir a toda la confusión de este mundo, a todos los prejuicios y a todas las persecuciones.

Tenemos en León prensa buena; más por sí fuese poca la nuestra, aquí tenéis en Cistierna, en nuestro pueblo periódicos católicos que son honra y gallardía de nuestra hermana Asturias. Algunas señoritas pertenecientes a Accion Femenina, los reparten profusamente entre las familias de la localidad.

El semanario ACCION se ha hecho tan popular entre nosotros, que todos lo esperan con verdadera ansiedad, y aparte del crecido número de suscriptores que tiene ya en Cistierna son muchas las personas que públicamente se lo compran a las repartidoras, entre las cuales destacan por su tenacidad las alumnas del Colegio de Santa Catalina, Anita Caballero, Isabelita Corral, Maruja Rodríguez y Juanita Rodríguez, bellas propagandistas de ACCION en Cistierna.

El diario *Región* de Oviedo, también ha sido acogido entre nosotros con extraordinario entusiasmo y cuenta ya con un considerable número de lectores y suscriptores.

¿Cómo terminar, pues, este artículo sin felicitar de todo corazón a los nobles y valientes asturianos que tan alto saben poner el nombre católico de España?

Para ellos es el saludo de los leoneses y especialmente de los cisternenses tan compenetrados con sus sentimientos, y sinceros admiradores de la hermosa región de Asturias.

¡Viva Asturias! ¡Viva León! ¡Viva España!

E. LEUVE

Cistierna y Noviembre de 1932.

Talleres Tipográficos «La Reconquista».—San Bernardo, 99.—Gijón

CHORIZOS PURO LOMO
 Nuestra preparación.—El kilo, 8'50, 9,50 y 10 pts.
 Salchichas los lunes, miércoles y sábados.

FIAMBRES TRUFADOS
 Siempre gran variación.
 Preparamos fuentes de todos precios.

Casa RATO

INMENSO SURTIDO
 DE LANAS NUEVAS PARA TEJER A MANO, DESDE PESETA LA MADEJA
 Materiales para hacer alfombras
 CASA DE LABORES: San Bernardo, 15
 Teléfono, 1.325 -:- GIJÓN -:-

FARMACIA PINILLA
 Y PERFUMERIA

COVADONGA, 22 -:- GIJÓN

Pesquerías y Secaderos de Bacalao de España, S. A.
 SAN SEBASTIAN

Excelente Bacalao en FARDOS.
 Exquisito Bacalao en FILETES, sin espina.
 REPRESENTANTE en Asturias: Manuel García Fernández
 Apartado de Correos, núm. 11. - GIJÓN

CONSULTORIO
 de enfermedades de la piel, nerviosas y mentales
RODRIGUEZ SAN PEDRO
 Uria, 70 - OVIEDO - Tel. 3696